
 
Fragen der SPD Fraktion zum Haushaltsplanentwurf 2018 
 
Verwaltungshaushalt 
 
Wurde im Kulturausschuss beschlossen die Patenschaft in eine Städtepartnerschaft umzuwidmen? 
Erläuterung : 
Auf der Seite 75 VwH / Punkt 582000 
Städtepartnerschaften 2017 
Wurden die Kosten von 2017 : € 78.000.- auf 2018 € 93.000.- 
Angehoben und begründet mit dem Zusatz :  Unterzeichnung Städtepartnerschaft Karlshuld / 
Schrobenhausen. 
 
Antwort der Stadtverwaltung:  
Ja, nach Beratung im Kulturausschuss im Juni 2017 
 
Wurde ein Beschluss des technischen Ausschusses oder im Gemeinderat gefasst um die Höhe der 
Summe? Und ist ein Beschluss des Gemeinderats erforderlich, oder reicht eine Zustimmung für den 
Haushalt hierfür aus? 
Erläuterung : 
Auf der Seite 39 /Punkt 940000 2018 
Die Sanierungskosten an der städtischen Liegenschaft  Heidelbergerstrasse 1a stehen im 
Verwaltungshaushalt in Höhe von € 233.000.- 
 
Antwort der Stadtverwaltung: 
Eine Beschlussfassung im Gemeinderat ist notwendig. 
Wird noch beschlossen. 
 
Gibt es immer noch Schwimmunterricht der 4. Klassen in Schwetzingen im Lehrschwimmbecken? 
Ist die Wasserwiederaufbereitung des Lehrschwimmbeckens in der Nordstadthalle zeitgemäß? 
Erläuterung :  
S. 100 Lehrschwimmbecken Nordstadthalle. 
 
Antwort der Stadtverwaltung: 
Ja, es gibt Schwimmunterricht der 4. Klassen. 
Ja, das Lehrschwimmbecken ist technisch auf dem neuesten Stand.  
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Ist der Nutzungsvertrag zwischen Hilda-Privatschule und Stadtverwaltung fertig gestellt? 
Erläuterung : 
S. 109 / 141 000 Nutzung der Sporthalle und der Werkräume durch das PG Einnahmen : 2017 
9.000.- 2018 21.000.- 
Kein Hausmeister mehr. Unterhalt 50000 von 2017 61.000.- auf 2018 8.000.- gesunken. 
Beschaffungen 5200002017 2.000.- 2018 0.-  
 
Antwort der Stadtverwaltung 
Nein. 
 
Warum sind die Stromkosten im Hebelgymnasium gestiegen? 
Erläuterung : S. 112 / 544800 Stromkostensteigerung von 2017 19.000.- auf 26.000.- gestiegen 
Antwort der Stadtverwaltung:  
Die Stromkosten sind moderat gestiegen, es wurden falsche Zahlen eingestellt in den VwH. 
Warum sind die Heizungskosten nach dem Umbau des Hebelgymnasiums gestiegen? 
(Energetischer Umbau) 
Erläuterung: 
S. 113 /542800 Heizung 2017 35.000.- auf 2018 80.000.- 
  
Antwort der Stadtverwaltung: 
Die Heizungsanlage wurde nicht erneuert. 
 
Wo findet sich im Haushaltplan Entwurf das Projekt SuSi?  
Erläuterung : S. 117 / 605100 Susi von 2017 5.000.- auf 2018 0.- 
 
Antwort der Stadtverwaltung: 
Das Projekt SuSi wurde der Gemeinschaftsschule zugeordnet und ist in den Zweckverband 
übergegangen. 
 
Warum sind die Kosten für die Gründung der SEW- Gesellschaft gestrichen worden? 
Gibt es hierzu einen Beschluss des Gemeinderates welcher die Gründung der Gesellschaft aufhebt? 
Erläuterung:  
S. 158 / 655100 Gründungskosten SEW von 2017 20.000.- auf 
2018 0.-  
 
Antwort der Stadtverwaltung: 
Die SEW Gesellschaft wird gegründet, der Zeitpunkt ist noch 
unklar daher auch die Streichung aus dem Haushaltsplan Entwurf. 
Bei Gründung der SEW 2018 gehen die Kosten für eine Gründung 
auf den Nachtraghaushalt. 



Zum ÖPNV - Generelle Fragestellung: Wann wird ein Büro angefragt um die Linienbündel zu 
überprüfen? Wir gehen in die Linienbündelausschreibung 2019. 
 
Antwort der Stadtverwaltung: 
Keine Antwort 
 
Warum ist eine Machbarkeitsstudie in Auftrag gegeben worden bezüglich des Umbaus für das 
städtische Gebäude in der Hebelstrasse 5 (Hofapotheke) 
Erläuterung:  
S.215 / 948000 € 50.000 
 
Antwort der Stadtverwaltung: 
Da die Hofapotheke als Verwaltungsgebäude umgebaut werden soll, sollen sowohl die Kosten 
ermittelt werden als auch die Anzahl der Diensträume darstellbar sein. 
 
Gibt es einen Beschluss für die Anschaffung der Ladesäulen zur E- Mobilität? 
Erläuterung :  
S. 221 / 940000 Anschaffung Ladesäulen E- Mobilität € 100.000.- ( Zuschuss vom Land € 40.000.-, 
verbleiben € 60.000.- Kosten bei der Stadt.  
 
Antwort der Stadtverwaltung 
Nein, es gibt keinen Beschluss, Beschluss wird nachgereicht. 
 
Ist die Baumaßnahme  Hebelgymnasium abgeschlossen? 
Erläuterung :  
S. 231 9,5 Mio. Hebelgymnasium 
 
Antwort der Stadtverwaltung: 
Ja, Übertrag in das Haushaltsjahr 2018 wird erfolgen da die Rechungstellung in Höhe von € 700.000 
noch getätigt werden muss.  
 
Ist über eine Beteiligung der Kosten ( wie mehrfach angeregt im TA ) mit Nachbargemeinden Brühl 
und Plankstadt gesprochen worden für den Park& Ride Platz S-Bahn Haltepunkt Nordstadt? Ist 
daran gedacht den Park & Ride Platz zusätzlich mit dem Stadtbus anzudienen? ( Haltestelle in der 
Grenzhöferstrasse) Ist daran gedacht die Linienbündel aus Plankstadt kommend den Haltepunkt 
anzufahren mit dem Bus? 
Erläuterung :  
S. 258 / 957000 
 
Antwort der Stadtverwaltung: 
Keine Antwort 



Welche Gebäude oder Flächen, die nicht im Eigentum der Hildaschule-Trägergesellschaft stehen, 
werden durch das PG genutzt oder dürfen genutzt werden? In welchem räumlichen und zeitlichen 
Umfang werden diese Liegenschaften genutzt? Wie hoch sind Nebenkosten, Miete, Pacht? Im 
Gegenzug: welche Aufwendungen (Instandhaltung, Heizkosten, Personalkosten, andere Kosten?) 
hat die Stadt hierbei, wie hoch sind die Ausgaben pro genutzte Liegenschaft, die im Eigentum der 
Stadt sind? Gibt es eine Gegenüberstellung der Kosten? Wie kann man diese konkret einsehen? 
Gibt es zur Nutzung der o.g. Liegenschaften schriftliche Vereinbarungen (explizit ist nicht gemeint: 
Pausenhof gem. GR-Beschluss!, sondern der Restliegenschaften)? Mit wem werden 
Vereinbarungen getroffen (PG-Schulleitung oder Trägergesellschaft)? Wo kann man diese als 
Mitglied des Gemeinderates einsehen oder über die Umfänge und Inhalte informiert werden? 
Welche Befugnisse (Hausrecht, Weisungsbefugnis) haben Mitarbeiter des PG auf welchem Teil und 
ggf. zu welcher Zeit auf dem Teil der Liegenschaften, die nicht in Eigentum des PG oder dessen 
Trägergesellschaft sind. Ist der Nutzungsvertrag zwischen der Stadt und dem PG sowohl für die 
Sporthalle als auch für das öffentliche Gelände um das PG schon fertiggestellt ? Bei Nein: Wann 
wird der Vertrag fertiggestellt ? Wann liegt der Vertrag dem GR vor? 
 
Erläuterung:  
S. 109 / 141 000 Nutzung der Sporthalle und der Werkräume durch das PG.  
Einnahmen : 2017 9.000.- 2018 21.000.- 
Kein Hausmeister mehr. Unterhalt 50000 von 2017 61.000.- auf 2018 8.000.- gesunken. 
Beschaffungen 5200002017 2.000.- 2018 0.-  
 
Antwort der Stadtverwaltung: 
Der Vertrag liegt noch im Anwaltsbüro, wann der Vertrag kommen wird ist ungewiss. 


